

Gaceta de Tenerife

DIARIO CATALICO DE INFORMACION

Número 3126

Número suelto, 10 céntos.
Id. atrasado, 20

Santa Cruz de Tenerife, Capital de la Provincia de Canarias
Viernes 9 de Julio de 1920

De los precios de suscripción y tarifas de anuncios informarán en nuestra Administración

LO QUE MUERE

Partidos y Parlamentos

Arcaica es nosotros, día por día, la convicción que nos asegura la descomposición de los partidos históricos y la desaparición o transformación hondísima del régimen parlamentario. La composición de la Cámara alemana, el roscón de la reciente crisis y la contienda y fuerza parlamentaria del Gobierno que se ha formado en Berlín nos confirman en nuestro convencimiento.

Tan fraccionada aparece en el Reichstag la representación de los partidos, que no sólo no hay uno que tenga mayoría, sino que no la lográ a ninguna coalición de ellos. Acabado de varios intentos y de trabajos improductivos, se ha formado un Gobierno de coalición (entre demócratas y populares) que suma 196 votos. Los de toda la Cámara son 466. Lo que quiere decir que a los 196 votos del Gobierno pueden oponerse 270.

No se piensa que tal situación política es exclusiva de Alemania, y es aplicable por las convulsiones sociales y políticas allí operadas. Recuérdese que también en Bélgica carece de mayoría parlamentaria el partido que accedió a mantenerla, sin interrupción, durante treinta y cinco años; que en Italia el fraccionamiento de los partidos en la Cámara popular es análogo al de Alemania; que en Inglaterra, si bien el Gobierno tiene mayoría en el Parlamento, ese Gobierno representa una coalición de partidos, sin que ninguno de ellos cuente en las Cámaras con la mitad más uno de los sufragios; y, en fin, que *mutatis mutandis* es la misma la situación en Francia, en Holanda, en Austria, en Checoslovaquia, en casi toda Europa. Quien no vea, en estos hechos, la destrucción de los partidos de gobierno modelo siglo XIX, está ciego por la pasión.

No es aventurado afirmar que, con los partidos históricos, desaparece el sistema parlamentario y se transforman los que fueron, hasta ahora, fracciones no interrumpidas entre los Poderes legislativo y ejecutivo. En todo el siglo XIX, siempre que un Gobierno quedó derrotado en una votación parlamentaria relativa a cuestiones fundamentales, dimitió al punto; y en plena contradicción con ese principio, permaneció en el Poder el Gabinete que preside Lloyd George, a pesar de ser derrotado en una votación de aquel orden: la concesión a la

mujer de los derechos políticos del hombre. ¡Dimitió! gritaron las oposiciones a Bonar Law. Y Bonar Law sonrió, y no se movió del banco del Gobierno.

En tal situación, es frecuentísimo... y es inevitable que los Gabinetes no gobiernen con su pensamiento y con las fuerzas de sus adictos; sino con el pensamiento y las fuerzas del Parlamento entero. Consecuencia de esta política es que los Gabinetes no inspirados por ningún criterio sistemático, soluciones híbridas, transacciones que en quien gobierna son, más bien, claudicaciones y abandonos de autoridad: desgobernio, en una palabra.

Con estos hechos y estas consideraciones, ¿pretende alguien argumentar en favor de la resurrección de los partidos históricos? En primer término, sería inútil: muertos están esos partidos y excede a las fuerzas humanas devolver la vida a quien la perdió. Por otra parte, ¡bien muertas están esas organizaciones! Doctrinarias; atejadas y de espaldas a las realidades, necesidades y anhelos sociales; propicias a emplear en su provecho vicios, corruptelas, atropellos y vejaciones, ellas han deshecho a los pueblos que en su nombre tuvieron y que pudieran moldear como quisieran.

Lo que esos hechos dicen es que, complejo artificio del parlamentarismo, ha venido al suelo en cuanto se derrumbó uno de los otros artificios en que se apoyaba. Y es urgente sustituir ese caduco instrumento de gobierno por otro más apto. ¿Cuál? No hemos de ser tan petulantés que nos apresuramos a construir, sobre nuestra mesa de trabajo, el edificio de los futuros Poderes. No es aventurado decir sin embargo, que a la vez que mueren los partidos y parlamentos del siglo XIX, se definen, arraigan, crecen, se perfeccionan las organizaciones y clases sociales; y, a lo que parece, ellas han de ser las piedras sillares de la futura sociedad política.

No hemos nombrado a España. El discreto lector apreciará la identidad de los acontecimientos y rumbos de la política española con los antes apuntados y la estricta aplicación a nuestro país de cuanto arriba dejamos dicho.

to de las expropiaciones que han de hacerse por el Ayuntamiento para la prolongación de la calle de la Noria, importando 123.658,32 pesetas; y que por la Alcaldía se hagan nuevas gestiones con los propietarios, al objeto de llegar a un acuerdo en el pago de tales expropiaciones.

El Sr. Arroyo y G. de Chaves se opone a la propuesta del señor López de Vergara pues considera que la proyectada reforma, por su exagerado costo, no merece, por ahora, la preocupación del Ayuntamiento, estimando que los esfuerzos económicos de la Corporación deben destinarse a la ejecución de la Avenida marítima o a la prolongación de la calle de 25 de Julio.

Tras de un largo debate se acuerda que por la Alcaldía se realicen las gestiones pertinentes con objeto de llegar a un arreglo con los propietarios en la adquisición de los solares necesarios para la prolongación de la calle de la Noria, antes de llegar a expropiación por el Ayuntamiento.

Plaza vacante

Por la presidencia se anuncia que se va a proceder a la provisión de una plaza vacante de Escribiente de la oficina de obras, por Administración.

El Sr. Orozco propone que el asunto quede sobre la mesa hasta que por la Secretaría se informe acerca de la manera en que han de proveerse los destinos que vaquen en el Ayuntamiento, siempre mediando la oportuna oposición.

El Sr. Arroyo considera que en vista de la falta de personal existente en las dependencias municipales debe procederse a hacer la designación de la persona que ha de ocupar el cargo de escribiente indicado.

Después de extensa discusión se acuerda efectuar el nombramiento de dicho empleado.

La alcaldía dice que va a proceder a la votación y entonces hace uso de la palabra el Sr. Orozco, quien se pone a hablar... a hablar durante horas y medias, y observando la alcaldía que el Sr. Orozco tenía correa para rato acuerda suspender la sesión para continuarse esta tarde a las 5, en que continuará el Sr. Orozco en el uso de la palabra.

En el Reichstag alemán

Discurso-programa del nuevo canciller

Fehrenbach afirma que Alemania cumplirá en lo posible el Tratado de Paz de Versalles, el cual gravita sobre Alemania como una nube de tempestad. Esta paz impone al pueblo alemán cargas inauditas; mas el Gobierno quiere cumplir en lo posible todos los compromisos contraídos con la firma de aquel convenio por Alemania. Debe disminuir el Ejército, así como las fuerzas de Seguridad, según lo exige la Entente, y lo hará sin segundas intenciones.

En este punto el Gobierno está de completo acuerdo, y ha de hacer constar que el anterior Gobierno cumplió las condiciones de paz en mucha mayor escala de lo que podía esperarse, dadas las dificultades que Alemania tiene que vencer en el interior y en el exterior.

Alemania puede probar documentalmente que son inexactas las afirmaciones adversarias sobre el incumplimiento del Tratado de Paz, afirmaciones que tienden únicamente a crear un espíritu de excitación de nuestras fronteras.

Jamás un pueblo vencido tuvo que firmar una paz tan dura. Nuestra misión es convencer a todos nuestros adversarios de que en Alemania no existen tendencias de desquite o nacionalistas, y que todos los alemanes se han unido bajo el lema de «reconstruir mediante un trabajo pacífico lo que la guerra ha destruido».

En este sentido creemos colaborar con todos los pueblos que han sufrido las consecuencias de la guerra.

Sabemos que se nos quiere hacer trabajar duramente; pero para que podamos hacerlo no se debe exigir demasiado y destruir nuestra capacidad de trabajo. Para poder vivir tenemos que dar vida a nuestra economía. Las devastaciones que la guerra originó en las cuestiones de Derecho internacional, no han quedado reparadas todavía. Europa y el Asia occidentales se encuentran hoy todavía en un caos político, situación que repercute en la situación política y económica de Alemania.

Esperamos poder encontrar medios en la Conferencia de Spa para satisfacer los deseos aliados referentes a las reparaciones, siempre que la labor sea de común acuerdo.

En este terreno, Alemania tiene el mayor deseo de utilizar todas sus energías a favor de una realización de los deseos adversarios, para que de este modo se restablezca la paz de todos los pueblos.

En lo que a la situación interior se refiere, el deber primordial del Gobierno es reconstruir la patria sobre el terreno de la República. Para esto necesita la concordia en el interior. ¿Quién será capaz, en vista de la situación crítica en que se encuentra nuestro país, de hacerse culpable de una nueva guerra civil? No es menos importante satisfacer, además de las necesidades materiales del pueblo, los deseos intelectuales, fruto de una labor de siglos en los terrenos científicos, técnicos y artísticos.

Tenemos que recuperar, si lo hemos perdido, el sitio privilegiado que ocupaban el investigador, el técnico y el comerciante alemanes.

Otra misión del Gobierno es reorganizar la defensa nacional en el sentido de que sea una parte del pueblo apreciada por el mismo. Para salir de la crisis económica es necesario sanear la Hacienda nacional. En esta labor todos debemos colaborar, en la medida de nuestras capacidades, en bien de la patria y de la paz social.

Después del canciller habló el socialista mayoritario Scheidemann, quien mostró hacia el Gobierno una actitud expectante.

Lamentó que el canciller no hubiese tocado algunos asuntos de interés; pero aprobó todo lo que aquel había dicho.

Dirigiéndose a los independientes, hizo notar que por ellos no figura en el actual Gobierno ningún socialista, y que la conducta de aquellos les quita toda autoridad para criticar al Gobierno.

Advertió que sería peligroso el Gobierno se inclinase más a la derecha, y que presencia de capitalistas en el Gobierno no justificaba la realización de una política favorable a los mismos.

Dijo que el Gobierno debe tratar de convencer a la Entente del deseo sincero de Alemania de cumplir las condiciones de paz y, en cambio, exigir que los derechos del pueblo alemán sean respetados.

Terminó expresando su esperanza de que el socialismo llegue a gobernar en Alemania.

COSAS DEL CONDE

Tánger fué español

Sirvan estas líneas de invitación a los profesionales de la Geografía y de la Historia para abordar a fondo, y de una vez para siempre, la cuestión que en ellas se recoge, planteada equivalentemente por el señor conde de Romanones.

«Es absurdo — dice por el conde «Diario Universal» — hacer de Tánger un Trieste ni siquiera un Fiume. Históricamente, Tánger no ha sido nunca español».

No estimo las que copio palabras bien pensadas; aunque se empujase clara la cuestión para someterla a la de Fiume y a la de Trieste, aún tendríamos acaso más razón que Italia, como se ve en todas las crónicas tangerinas que se remiten a nuestra Prensa; pero esta razón, a pesar de todo, es tan pequeña, comparada con la de nuestro ser o no ser, nuestra dignidad, nuestra independencia, que es la que aprende instintivamente el pueblo y la que alegan nuestros grandes políticos, que el absurdo de que se nos habla, en nombre del señor conde de Romanones, resulta un absurdo al revés: el absurdo de suponer muy pequeño o más pequeño lo que es indudablemente muy grande, y basta para verlo reparar las palabras del señor Mauris.

Pero no es ésta, con ser tan interesante y fecunda, la cuestión que yo invito a estudiar, sino otra: Si se puede aseverar, como se hace en nombre del señor conde de Romanones, que «históricamente Tánger no ha sido nunca español»; o en otros términos: ¿qué proporciones hay que conceder al dilataste que palpita bajo esa imprecisada aseveración.

No hay español, si ha saludado las letras, que no tenga noticia de la «España Tingitana», así llamada porque su capital era TANGER (Tingis). Para los romanos, pensadores que entendían algo, digo yo, de Geografía y de Política, no sólo el Estricto de Gibraltar o de Gades era tan español como su nombre, sino que por esto mismo no servía de confin a España, y ésta se extendía más allá, más allá, dejando a Tánger como una de sus gloriosas capitales. Con los romanos coincidieron siempre los pensadores españoles, pasando por Isabel la Católica y Carlos V (o I), y esto hace creer que la Historia, en este caso, no ha sido más que un fiel intérprete del sentido común. Oigamos a nuestros mismos rivales en esta cuestión, y de entre ellos, y a su pesar, se destacará la voz de otro pensador, sin duda, de que «Africa empieza en los Pirineos...» ¿Luego es España una potencia africana, como se decía de Rusia que lo era asiática? ¿No es esto confesar, ironías aparte, que no las hubo acaso sino en los cortos de un tendimiento, que Africa es la prolongación natural de España?

Hablen, repito, los doctos, ilustres y aun como vital para nosotros; que patriota es el señor conde de Romanones capaz de aplaudir y de rectificar, de lo que España entera se felicitaría.

Jaime DE LAS CASAS.

Notas literarias

ENSUEÑO

Envío

Al amigo Juan Pérez Delgado (Nijota), notable poeta.

Vértice fascinante de magia es el ensueño; es místico sendero, poblado de flores; por donde el alma vagabunda deambula; ilusión suave que ilustra de dulzores, de visiones y de armonías la entenebrecida hoja ácida del dolor. En el que dormido de su quietud, en la dulce fragancia de su blancura, trasciende, difuso, devaneciente, como un hábito de misterio, como un aroma de paz, como un aliento de eternidad. Diríase recoger en su corazón, en el seno de su serenidad, toda la celeste polifonía, toda la leda encantación, toda la fantasmagórica irrealidad, lo que asciende como la plegaria, lo que rie como labios de mujer, lo que canta como la orquestación divina de los divinos ruiseñores. Aquietador, el ensueño cabalga alado, veloz, por un espacio sin límite, si fin, como el coracol desbocado que vuela por el páramo urente con las puertas del horizonte lontano abiertas de par en par. Asciende al misterio de los astros ignotos, vuela como el águila catada hacia lo azul, penetra en las grutas encantadas; se arroja, extático, en las cañadas oscuras de los santuarios; reza, arrobado, en los antiguos cenobios del desierto; vaga por los menses de oro, regodeado bucólicamente por el tintineante concerto dulce de las esquilas sonoras; aspira el bálsamo enervante e intenso de las mágicas ruzafas, de los maravillosos jardines de Aladino; boga, embaldado, por el haz undivago, caime, esmeralda, que aparece y desaparece; escucha el volar melancólico de las campanas que desde sus enhiestos fastigios difunden bajo el celeste palio ceruleo la tristeza fúnebre de la posa; erige insignes y fabulosos palacios, gloriosos, paradisiacos magistrales de una mansión importante. Más no solo cunde por eclogías campos y por sagrados recintos, por boscajes, regatos y praderas memorosas; también recorre senderos llenos de abrojos, pungientes, lacerantes, senderos inquietadores que tienen misteriosas y lígubres músicas lejanas. En ellos cree sentir estrépito fragoroso, gimiendo estridor, pródromo de tormenta, pavor de tempestad; y cree ver alucinaciones de figuras espectrales, ojos vítreos, agónicos, de maribundo, hábitos de cadavérica y rotar y crujir de restos humanos: Tal el espanto y el horror, haciendo pensar en la traza legendaria de aquel personaje—D. Félix de Montemar— que cantara Espronceda.

Y es solamente en el ensueño ideal, en el ensueño de remotas visiones bienhechoras y aquietantes, cuando el espíritu horzo de angustia y libre de inquietud, se eleva en un vuelo contal hacia un mundo de gemas y polioromías, cantos de alcañas, murmulio de arroyos y sonrisas argélicas.

¡Oh! ¡Ensueño armónico! ¡Evocción errática de una magia de imposible, frémulo anhelo, oscilante en la noche cual el oscilar de plata de las estrellas, nublada blanca en el crepúsculo, dorado alcazar albo cisne, ruiseñor ideal!...

Alberto PEREZ HIDALGO.
Santa Cruz.

MADRID

TARJETA POSTAL

Invitan el momento y las circuns tancias a formular unas consideraciones acerca de la Prensa.

Hay, con diversos matices, dos suertes de periódicos: el que persigue el negocio del ideal, y el que por todos los medios busca el ideal del negocio.

Y cada uno de los grupos habla en estos instantes, *er abundantia cordis*, el lenguaje que cuadra a su representación.

El periódico idealista se queja de la Real orden de la Presidencia; porque es un estorbo o una dificultad para la siembra del bien entre los ajenos.

El periódico negociante protesta porque se le limita el radio de acción para el beneficio propio.

Aqué refiéndose las noblezas y generosidades del mismo.

Este transparenta todas las fórmulas y las industrias del egoísmo.

El primero es amor; el segundo, interés.

Uno tira a la conquista de las almas, otro, al avasallamiento de los cuerpos.

¿Cuál de esos periódicos responde verdaderamente a la misión de la Prensa? Si la Prensa tiene o si le corresponde en estos tiempos alguna misión, es la de defender ideas, sentimientos, aspiraciones elevadas, o la de estimular; la Prensa que sea capaz de ascender en las almas y en los corazones el fuego del amor religioso, del amor patriótico, del amor a las libertades colectivas y al bien general, es la Prensa, que mora en nuestros espíritus para que tengan acogimiento en ellos las virtudes religiosas y ciudadanas, la que ansiosamente busca el negocio del ideal y todo lo pone a su triunfo, la vental que mantiene vivo el fuego del idealismo sin halagar pasiones y concupiscencias, es la que cumple a la misión educadora que se atribuye al periódico, frente al grupo de la Prensa que, al secarse de ideas y de sentimientos y de aspiraciones enmascaradas para seducir y para engañar, vive consagrada a toda suerte de negocios...

THADERIN.

Automóviles Lombet. Teléfono número 400.

Ayuntamiento

Continúa la sesión

A las seis de la tarde ocupa la presidencia el alcalde señor Vande wille, asistiendo los concejales señores Sillito, Benítez, Leocana Díaz, Sicilia, García Ramos, Reyes, Ramírez, Delgado Rodríguez, Arroyo, Alvarez, Ruiz Fariel, Manrique, Orozco, Franquet, Bencomo, Carrá, Martínez Viera, Lugo Viera, Baillo López de Vergara, Amas Marrero, Ayala, Malina, Armas Quiñero y Escader.

Archivo notarial

Visto un escrito del Notario don Blase Cabrera para que se designe un local con destino al archivo notarial de esta Capital, se acuerda que el alcalde habilite uno del Municipio si el informe del letrado consistorial sobre la pertinencia de la petición, fuese favorable.

De los cementerios

Acuérdase inscribir a nombre de D. Luis Fernández Hernández el sepulcro que subastó el 30 de Marzo último por 451 pesetas, su hermano don Alvaro.

Se desestiman las instancias de D. Be nardo Ascenio y D. Mauricio Van den Branden, solicitando se les conceda la perpetuidad de los terrenos de la fosa común del cementerio de San Rafael y San Roque donde se hallan sepultados los restos de familiares suyos.

Se acuerda que para otorgar a doña María Encarnación Morales la propiedad de un sepulcro en el cementerio viejo, haga el correspondiente declaratorio de herederos.

Se aprueba el letrado consistorial una instancia de D. José Caldas en la que pide se inscriba a nombre de doña Elisa Gómez, tres sepulcros situados en el cementerio de San Rafael y San Roque.

Se aprueba una proposición del concejal Sr. Maudillo, relativa a que por el Ayuntamiento se construyan sepulcros en el Cementerio de S. Rafael y S. Roque, que luego serán enajenados por medio de subasta pública.

La calle de la Noria

El concejal Sr. López de Vergara propone que se apruebe el presupuesto

VIROCACAO

Es un alimento ideal con sabor delicioso y fácilmente asimilable.

Se puede tomar con tibia o caliente, con agua o seco.

No es una medicina sino el más poderoso alimento reconstituyente. Se asimila sin fatigar los órganos digestivos.

Pidanse hojas con más del 11 y el VIROCACAO, en la droguería del señor Espinosa. Plaza de la Constitución. Santa Cruz de Tenerife.

Notas lusitanas

La declaración ministerial

El Gobierno ha hecho pública una declaración ministerial en la cual expone sus proyectos.

Hace constar que su principal objetivo será el mantenimiento del orden, reprimiendo severamente los atentados contra la libertad y la hacienda ciudadanas.

También se ocupará de la reorganización de los servicios públicos y de la equiparación de los sueldos con arreglo a las actuales condiciones del trabajo; de la mano de obra de las industrias del Estado, procurando el equilibrio económico mediante el establecimiento de tasas y contribuciones justas para toda clase de industrias.

Organizará inmediatamente un nuevo régimen de Aduanas y realizará un empréstito amortizado para hacer frente al déficit actual.

Se dedicará preferentemente a fomentar el trabajo y denunciará los actuales tratados de comercio.

Por último, pondrá en práctica un plan de reorganización en la administración financiera y civil de las colonias y estudiará al perfecto abastecimiento del país, sobre todo en lo que se refiere a los artículos de primera necesidad.

A nuestros suscriptores

En contestación a las preguntas que se nos han hecho por algunos de nuestros suscriptores, debemos advertirles que el «centrifugado» que publicamos hace días respecto al precio de venta de GACETA DE TENERIFE, de conformidad con la R.O. sobre la Prensa, no se refiere a la suscripción mensual, sobre cuyo extremo la Administración no ha adoptado resolución alguna.

Septenario a Nra. Sra. del Carmen

En el Templo del Pilar comenzará mañana sábado un Septenario en honor de la Santísima Virgen del Carmen. A las siete y media de la tarde se manifestará a S. D. M. rezándose un cuarto de hora después la Estación de Santísimo y el Santo Rosario y siguiendo a continuación el Ejercicio propio de dichos cultos que serán amenizados con escogidos cánticos y aya marías.

El domingo próximo tendrá lugar dicha función a las cinco de la tarde, por coincidir con la que mensualmente celebran las Hijas de María.

El día dieciséis se dirá a las ocho misa solemne en el altar de la Virgen del Carmen.

¿Cómo puede Vd. estar en su casa sin una flor que la alegre?

Semillas de flores bellas

CASA VARELA

De teatro

A beneficio de «Las Siervas de María» y ofrecida galantemente por los aficionados que el martes a la noche, en nuestro teatro, supieron dar a su labor ejecutoria de arte profesional, se estrenará en el teatro «Leal» de La Laguna la lindísima comedia de D. Eduardo Diez del Corral «Puesta de Sol» y el delicado boceto de comedia «El litigio está el amor», de nuestro compañero en la prensa Sr. Maiflotte, en el que las Srta. Polo y Ferrer hacen una admirable creación de sus papeles.

Digna de todo elogio es la simpática decisión, que los honra, de estos buenos aficionados, que a otras raras virtudes unen esta tan seductora, y entre todos, y con especial interés hemos de enviar la expresión de nuestra admirativa simpatía a la notable artista actriz de la Compañía «Ateneo» Srta. Garrigó, que ha acogido con verdadero cariño, a pesar de su muy próximo viaje, la idea.

Para esta función benéfica, en que el Sr. Abad hará sus imitaciones de tipos extranjeros y referirá algunos cuentos, se prepara un número de gran atractivo.

EN TACORONTE

RESTAURANTE EL CORREO

Antonio Dorta pone en conocimiento de público que desde hoy se sirven en esta casa comidas a todas horas. También se sirven los mejores vinos del país.

El suceso de Villa Benítez

El resultado de la autopsia

Por los médicos señores González y Lugo Viera y Bethencourt del Río, fué practicada ayer la autopsia del cadáver del joven doctor Mr. Walter Stansfield, de cuya muerte, ocurrida en el Hotel «Villa Benítez», dimos ayer debida cuenta a nuestros lectores.

La ciencia médica puesta al servicio de la justicia, ha venido esclarecer el extraño suceso, confirmando la suposición que habíamos de que no se trataba de un suicidio.

El Sr. Stansfield, según el resultado de la autopsia, padecía una afeccción cardíaca, siendo víctima la noche del suceso de un grave ataque que le ocasionó la muerte.

Así es que los disparos que el finado hiciera con su browning poco antes de morir tenían por objeto, lógicamente pensando, demandar auxilio.

NUESTRA INFORMACION

De la Agencia Prensa Asociada

Extranjero

Las joyas de una actriz

Paris.—Han sido vendidas en pública subasta las alhajas de la célebre artista Gaby Desay, cuyo producto, por disposición testamentaria, se destina íntegro a los pobres de Marsella. Ha producido la venta 2.808.900 francos.

Los indios piden la revisión

Bombay.—Sjtady, jefe nacionalista indio, ha aconsejado a sus amigos que hagan oposición al Gobierno si no son modificadas las cláusulas del Tratado de paz con Turquía.

Se exige el abandono de Esmirna

Londres.—El correspondiente del Daily Express en Constantinopla dice que los nacionalistas de Anatolia están dispuestos a firmar la paz con las potencias de la Entente si Grecia abandona Esmirna.

Se ahoga bañándose

Londres.—La exvirreina de Irlanda, Condesa de Dudley, una de las mujeres más hermosas de la Gran Bretaña, se ha ahogado, cuando se bañaba en Rosmuth.

El trabajo forzado

Londres.—Comunican de Moscú que se ha decidido constituir Comités regionales encargados de velar por el cumplimiento del trabajo obligatorio. Esas comisiones tendrán por fin hacer trabajar a los soldados del ejército rojo, y estarán encargados de llevar a los astilleros a los ciudadanos sometidos al trabajo obligatorio, y de transmitir al Gobierno observaciones sobre la manera con que los campesinos realizan el trabajo forzado.

Electrificación de Bélgica

Bruselas.—El Ministerio de Negocios Económicos estudia con gran actividad el problema de la electrificación de Bélgica. El proyecto tiende a que todos los Municipios del país puedan disponer de la necesaria cantidad de energía eléctrica, suficiente para atender al alumbrado y para los usos agrícolas e industriales.

Explosión

Paris.—En Vouges se ha producido una terrible explosión en una fábrica de pólvora, ocasionando diez muertos y tres heridos.

Derrota de los rebeldes en Méjico

Méjico.—Las tropas gubernamentales se han encontrado con los rebeldes capitaneados por el general Osuna. El encuentro fué violentísimo, resultando muertos el general Osuna y numerosos rebeldes. Los gubernamentales entraron victoriosos en Tomanlipas.

El asesinato de Carranza

Méjico.—Ha comenzado sus actuaciones el Tribunal que entiende en el asunto del asesinato del General Carranza.

La Conferencia de Spa

Spa.—En la conferencia han sido examinados los informes de los peritos sobre las indemnizaciones y condiciones navales, militares y aéreas del Tratado.

Península

¿Robo en el Museo?

Madrid, 7 24.—Se rumorea que en el Museo de Pinturas del Prado han sido robados algunos lienzos importantes con el objeto de robarlos.

Sorolla, grave

El ilustre pintor Sorolla hallase enfermo de bastante gravedad.

El cadáver de Malla

Ha llegado a Barcelona procedente de Francia, el cadáver del infortunado torero Malla, habiendo salido inmediatamente para Madrid.

Duelo trágico

Por una cuestión personal surgida entre ambos se han batido a espada, los oficiales de Seguridad señores Toray y del Toro, resultando muerto el primero y el segundo herido gravísimamente en una legía.

Huelga general

Comunican de Huelva que la huelga general declarada en aquella capital, afecta a más de 10.000 familias.

Accidente de aviación

En Sevilla, dos alumnos aviadores

El Rey en Francia

Madrid, 9-15.—Comunican de París que el Rey de España embarcó a las once y media en la estación de Bologne, adonde llegó poco después con el Infanteito.

CAMBIOS

Table with exchange rates: Libras 24'15, Francos 50'35, 4 por 100 interior 71'17

LABOR SINDICAL

Era como quien dice ayer, cuando se echó en la tierra del catolicismo social el granito pequeño, modesto, desconocido, de la sindicación femenina. Pocos, muy pocos hicieron caso de él. Pocos, muy pocos le dieron la importancia que tenía. ¿Qué significa «eso» de un Sindicato? ¿Qué quería decir ese brote nacido de pronto y cuyos frutos apenas se podían adivinar?... ¿Quién necesitaba justicia? ¿Quiénes eran las explotadas?... ¿De dónde provenían esas teorías nuevas, esa doctrina que proclamaba muy alto los deberes, sí, de la mujer obrera, pero no menos alta y enérgicamente sus derechos en los que nadie pensaba?...

La sorpresa fué grande. El velo al descubrirse dejó al desnudo un cuadro muy feo, muy desconcertador, muy poco de acuerdo con una sociedad que se denominaba y era cristiana, aunque había olvidado un poco la predicación y amor del Divino Maestro hacia, los humildes, hacia los encorvados por el peso de una gran injusticia social. Los colores del cuadro los proporcionaba el egoísmo, un egoísmo quizá inconsciente, pero que se hacía preciso rebatir y curar con mucha caridad, con mucho amor a los colocados en el mundo más abajo que los favorecidos de la fortuna.

La Huga pedía una operación urgente. Había que cicatrizarla. De lo contrario, acabaría por matar a la sociedad, que la despreciaba. Y por eso se sembró el granito de la sindicación católica femenina, y se procuró regar y rodearlo de cuidados para que creciese, para que se hiciese arbusto, luego árbol corpulento y frondoso, que extendiese por nuestra patria sus ramas bienhechoras.

Trabajo costó, espinas se cogieron que punzaron mucho a los que en la labor sindical se hallaban metidos; fué preciso ir paso a paso abriendo camino, deshaciendo la valla que a la sindicación se oponía, rompiendo el hielo de la pasividad de las interesadas, que, con indiferencia, escuchaban el llamamiento que les hacía una actuación creada para ellas precisamente. Pero, al fin, se consiguió el objeto que los defensores del Sindicato femenino se proponían. Y apareció uno, luego otro, y otro... La propaganda iba lenta, pero constantemente agrandando el granito, que se convertía en arbusto... Hoy podemos decir, sin exageración, que el grano se ha hecho árbol, porque son pocas, muy pocas las ciudades importantes de España donde no existe un Sindicato femenino, en cuya bandera se cobijan los intereses de las mujeres trabajadoras de nuestra Patria, que quieren ver su mejoramiento económico social al catolicismo, que fué el primero que levantó la voz para amparar una causa tan justa, una causa que merece el apoyo de todos los corazones bien nacidos.

Y son también «elegión» las sindicadas católicas; y entre ellas las hay que saben perfectamente defender sus derechos, sin olvidar sus deberes, distintas de las que, afiliadas a los Sindicatos socialistas, solo tratan de hacer valer esos derechos por medios violentos y con encono marcado, sin tener en cuenta para nada que junto con esos derechos aparecen también deberes que cumplir.

Recientemente, y con motivo de la Asamblea de la «Acción Católica de la Mujer» las obreras de los Sindicatos católicos femeninos de Madrid, patentizaron su conocimiento de las materias que ellas interesan directamente, diciendo sencilla y concretamente que es lo que podía hacer en su favor la «Acción Católica de la Mujer», y tan en su punto estuvieron, que merecieron la aprobación de toda la Asamblea.

Consuela y anima a seguir luchando el desarrollo actual de los Sindicatos femeninos en España, que parece ser van viendo libres de prejuicios y oposiciones aún de aquellos que más debieron de haberlos favorecido, y con cuya ayuda habrían adquirido mayor expansión, todavía esos Sindicatos tachados por ciertas personas que ignorando las enseñanzas de la Iglesia tan hermosamente condensadas en las admirables Encíclicas pontificias de avanzados y de socialistas, siendo así que son totalmente el reverso de la medalla y su labor que aspira a edificar en nada se asemeja a la demotadora del socialismo.

Un empuje más, y los Sindicatos católicos femeninos serán los que venzan en la contienda y solucionen el magno problema social. Ese empuje lo darán, a no dudarlo, las clases femeninas directoras que tanto y tanto pueden en esta cuestión y tienen en sus manos el mejoramiento económico social de la mujer trabajadora.

El granito se ha hecho árbol... Cuidemos de que sus ramas se extiendan por toda la Patria, y en ellas aniden millares y millares de obreras salvadas por la sindicación que arranca de la Iglesia, y como tema tiene el del amor y defensa de los humildes de la tierra.

UNA COMISION

En el Gobierno civil se ha recibido un telegrama comunicando que la «Gaceta» de Madrid, publicaba un real orden, nombrando la Comisión encargada de hacer el estudio de la instalación del Sanatorio de las Cañadas, para lo cual se ha consignado una cantidad en los nuevos presupuestos de la Nación.

El Sanatorio de las Cañadas

En el Gobierno civil se ha recibido un telegrama comunicando que la «Gaceta» de Madrid, publicaba un real orden, nombrando la Comisión encargada de hacer el estudio de la instalación del Sanatorio de las Cañadas, para lo cual se ha consignado una cantidad en los nuevos presupuestos de la Nación.

Se alquila

Se alquilan dos casas para la temporada de verano en La Laguna. Informarán Jardín 27.

Se alquilan

Se alquilan dos casas para la temporada de verano en La Laguna. Informarán Jardín 27.

Atención

Atención: Cocinas para Gas, Caños de Goma, Camillas y toda clase de artículos para el alumbrado y calefacción de Gas. Para comprarlo, dirigirse a Luis de Puga en la calle de Alfonso XIII, 56, frente al Cabildo.

Estadística

Estadística de importación, exportación y movimiento marítimo de este puerto en el año 1919, por Agustín Guzmán y Fraga.

Obra muy útil

Obra muy útil y de interés general. De venta en la Imprenta y Librería Católica.

Notas marítimas

El «Arraiz»

Este vapor llegó ayer por la mañana. Procedía de Cardiff. Vino consignado a Elder.

El «Senator»

Consignado a Miller, llegó ayer por la mañana el vapor noruego «Senator», que procedía de Liverpool.

El «Guanche»

Procediendo de Las Palmas, entró en este puerto por la mañana el vapor de cabotaje «Guanche».

El «Tuoro»

El vapor español «Tuoro» llegó ayer por la mañana. Procedía de Santa Cruz de la Palma, de donde trajo frutos del país.

Veleros

La goleta «Manuela Peña» funde en esta bahía ayer por la mañana. Procedía de Sevilla y Las Palmas.

Buques despachados

El vapor de cabotaje «Tacoronta» en lastre, para Puerto de la Cruz.

Representación de la Compañía

Representación de la Compañía Arrendataria de Tabacos de Canarias

Canje de efectos timbrados

El Boletín Oficial de esta Provincia, en su número 81 del día 7 de Julio corriente, publica un anuncio de la Delegación de Hacienda de la provincia dictando reglas para llevar efecto el canje y devolución de los efectos timbrados que, como consecuencia de la reciente reforma de la Ley del Timbre, han de quedar fuera de circulación desde el día primero del mes.

NOTICIAS

Pérdidas.—En el trayecto comprendido entre el Parque Recreativo y la calle de Numancia se ha extraviado un reloj de esmalta en forma de medio huevo; la persona que lo haya encontrado entero o parte de él, se le ruega lo devuelva en el Hotel Ross, cuarto núm. 19, donde será gratificado.

No hay obstáculo

No hay obstáculo ni calle mal empedrada para quien usa lámparas de bolsillo Eveready. De venta Honor. Arianza, Viera y Clavijo 7.

Valo más una botella

Valo más una botella de la exquisita Manzanilla CONCHITA, que una docena de botellas de manzanilla corriente.

Por telegramas

Por telegramas particulares recibidos en La Laguna se sabe que ha sido destinado a la Prisión preventiva de dicha Ciudad el nuevo oficial de Prisiones, recién salido de la Escuela de Criminología establecida en la VIII y Corto y aventajado paisano y amigo, don Manuel Rodríguez de Acuña y Dorta.

Se alquila

Se alquilan dos casas para la temporada de verano en La Laguna. Informarán Jardín 27.

Servicio

Servicio joven, con 80 pesetas de sueldo al mes.—Darán razón, San Francisco 5, sastretería.

Atención

Atención: Cocinas para Gas, Caños de Goma, Camillas y toda clase de artículos para el alumbrado y calefacción de Gas. Para comprarlo, dirigirse a Luis de Puga en la calle de Alfonso XIII, 56, frente al Cabildo.

Estadística

Estadística de importación, exportación y movimiento marítimo de este puerto en el año 1919, por Agustín Guzmán y Fraga.

Obra muy útil

Obra muy útil y de interés general. De venta en la Imprenta y Librería Católica.

Casa de Salud Médico - Quirúrgica del Doctor Costa

Esta Casa de Salud, montada con todos los adelantos modernos y con verdadero «Confort», posee instalaciones completas y perfectas de medicina física (baños de vapor, masaje, Rayos X, electricidad en todas sus formas, estática, galvánica, farádica, alta tensión, baños de luz eléctrica generales y locales, aire caliente, tratamiento eléctrico a la obesidad, etc.) y un departamento modelo para cirugía actualmente mejorado con los más recientes descubrimientos. Hay un servicio completo de enfermeras técnicas nacionales y extranjeras, que aseguran el perfecto e inteligente cuidado de los enfermos y todos los elementos necesarios para hacer curas de régimen y cocinas dietéticas. No se admiten personas que padezcan enfermedades mentales ni infecto contagiosas. Horas de consulta: todos los días no festivos a las 2 y a media de la tarde. Consultas especiales, previo aviso, a la hora de antemano señalada. Inyecciones intravenosas del Salvarsan, por un nuevo procedimiento.

Droguería Manuel Ramírez Filpes

Se acaba de recibir un gran surtido de inyectables de la importante casa de F. Ducatte de París. Agua Vichy Etat Celestins y Hospital, Sal de Carlsbad, Luxemel, Urdonal, Jubol, Jarabe Roche, Elixir Grez, Iodona Robin, Ioduro Cors, Suerro Antipneumococico E. Mas, Phylacogen, Pseudonon y Benorrigo y Reumático, Mixed Infection Phylacogen, Suerro Antipneumococico Ferrán, Antipneumococico «Hermes», Chocloquina pura y cafeinada, Gales Nevrashteniques Fraisse, Zarpaparrilla Britol, S. Carnine Ieirencop, Solución de Sulfate de Soude de Dr. Clin, Eumictine, Litharsyne Piperasina Midy, Jarabe y Vino Nourry, Urasetino, Kynosine (Pegnine) Rogier, Pectoral de Anacahuita, Digestivo Phiel, Eno's Fruit Salt, Tricalcine, Ampollas Paratoxine, Caprase y Guarsine, Glaxo.

AU PETIT PARIS

Tengo el gusto de participar a mi distinguida clientela y al público en general que debido al gran número de sombreros que se reciben constantemente. (Se venden los existentes de la presente temporada a un 20.00 más barato de su precio) y al mismo tiempo se les participa que en los primeros días de la próxima semana llegarán otros modelos de París para la temporada de verano. Telas de seda fular última moda, telas de fantasía y una infinidad de adornos para trajes y sombreros todos últimos novedades.

Bollería

Presenta al público, en sus escaparatos la «Borchateria la Valenciana», calle Cruz Verde núm. 15. Las renombradas ensaimadas mallorquinas y bollos para desayunos. Cuartos menores quines para helados y chocolates. Sequillos y bizcochos de varias clases. Tortells catalanes. Istiños, Espumosos, Crespells, Pistos Bismarks de Crema, Pudín Gato, Biscositos de la reina, Alfajitos y Prusianos de Chantilli. Centros de mesa, Esponjados, Rusos.

CASA ALEXANDRE

Esta antigua Casa anuncia al público haber llegado procedente de Suiza, un relojero competente en el oficio, quien se hace cargo de toda clase de composiciones de relojería, garantizando, como es costumbre de la casa, todas las composiciones que se hacen.

Academia Especial de Correos

Con la cooperación del Profesorado técnico y especial. Cuenta con amplios salones aulas y toda clase de material apropiado para la parte práctica.

GUZMÁN COMPAN

Se hacen toda clase de esculturas, Bustos del natural, de fotografía, grabados, y en toda clase de decorado. Habiendo recibido del Extranjero un buen surtido de materiales, me hago cargo nuevamente de restauraciones y composiciones de Imágenes, de Cuadros y todo objeto de arte.

LA BELLEZA

Lo mejor que se fuma. Valentín Sanz 6 (antes Norte).

Desperdicios de cáñamo

Se compran todas las cantidades que existan de estos artículos.

LA BELLEZA

Lo mejor que se fuma. Valentín Sanz 6 (antes Norte).

Desperdicios de cáñamo

Se compran todas las cantidades que existan de estos artículos.

LA BELLEZA

Lo mejor que se fuma. Valentín Sanz 6 (antes Norte).

Desperdicios de cáñamo

Se compran todas las cantidades que existan de estos artículos.

LA BELLEZA

Lo mejor que se fuma. Valentín Sanz 6 (antes Norte).

Desperdicios de cáñamo

Se compran todas las cantidades que existan de estos artículos.

LA BELLEZA

Lo mejor que se fuma. Valentín Sanz 6 (antes Norte).

Desperdicios de cáñamo

Se compran todas las cantidades que existan de estos artículos.

LA BELLEZA

Lo mejor que se fuma. Valentín Sanz 6 (antes Norte).

Desperdicios de cáñamo

Se compran todas las cantidades que existan de estos artículos.

LA BELLEZA

Lo mejor que se fuma. Valentín Sanz 6 (antes Norte).

Desperdicios de cáñamo

Se compran todas las cantidades que existan de estos artículos.

LA BELLEZA

Lo mejor que se fuma. Valentín Sanz 6 (antes Norte).

Desperdicios de cáñamo

Se compran todas las cantidades que existan de estos artículos.

LA BELLEZA

Lo mejor que se fuma. Valentín Sanz 6 (antes Norte).

Desperdicios de cáñamo

Se compran todas las cantidades que existan de estos artículos.

LA BELLEZA

Lo mejor que se fuma. Valentín Sanz 6 (antes Norte).